

Empieza el año del primer factor de impacto de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA

M. Perpiñá Tordera, P. Casan Clarà, F. García Ríó, M. Sánchez de León y A. Xaubet Mir
Comité de Redacción

ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA.

El año 2001 constituyó un hito en la ya dilatada historia de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA. La inclusión de la Revista en las principales bases de datos del Institute for Scientific Information (ISI) (*Science Citation Index Expanded*, *ISI Alerting Services* y *Current Contents/Clinical Medicine*) abría nuevas expectativas a su creciente difusión¹. Además, permitía alcanzar el tan deseado como denostado número mágico: el factor de impacto.

Han pasado ya 2 años desde aquella fecha y muchos compañeros y colegas continúan preguntándonos por el factor de impacto de la Revista. La respuesta es simple: ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA todavía no tiene factor de impacto. Este indicador se obtiene dividiendo el número de citas que reciben en un año los trabajos publicados por una revista a lo largo de los 2 años anteriores por el número total de artículos citables publicados en ese mismo período². Por tanto, y puesto que la Revista está registrada en el ISI desde 2001, el primer factor de impacto se determinará en el 2003. Corresponderá a las citas que reciban a lo largo de este año los artículos publicados por la Revista en los años 2001 y 2002, dividido por el número de artículos citables publicados en 2001 y 2002. Como el análisis de estos indicadores conlleva una demora de varios meses, en la primavera de 2004 saldrá publicado el *Journal Citation Reports* de 2003 con el primer factor de impacto de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA.

Esto no supone que los 2 años previos hayan sido inútiles. Aunque las citas emitidas por ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA en 2001 y 2002 no se utilizarán en la determinación de su factor de impacto, sí están recogidas en el *Science Citation Index Expanded*. Por tanto, tienen valor y pueden contabilizarse para el cálculo del índice de impacto de cualquier autor o grupo de trabajo.

No obstante, ahora empieza el año crítico y definitivo. Las citas que se emitan a lo largo de los próximos 12 meses en cualquier revista con capacidad citadora y que se refieran a lo publicado por ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA en 2001 y 2002 configurarán el primer factor de impacto de la Revista y definirán su punto de partida en el área de sistema respiratorio. Creemos que la importancia de este año justifica una nueva solicitud de colaboración en la tarea de incrementar la citación de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA. Tanto las autocitas emitidas desde la propia Revista como, y de forma más importante, las recibidas desde otras publicaciones nacionales e internacionales resultarán fundamentales para situar a nuestra Revista en la posición que le corresponda.

A medio camino entre la “impactolatría” desmedida y la “impactofobia” más radical, la importancia del factor de impacto en la valoración de revistas biomédicas es una realidad incuestionable. La preocupación de los editores médicos por las citas recibidas por sus revistas no es un fenómeno nuevo ni exclusivo de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA. En este sentido, un reciente editorial de otra publicación nacional planteaba la cuestión clave que deseamos transmitir: “Contamos contigo. ¿Contamos también con tus citas?”³.

BIBLIOGRAFÍA

1. Perpiñá Tordera M. Inclusión de Archivos de Bronconeumología en el Science Citation Index. Arch Bronconeumol 2001;37:363-4.
2. García F, Mayoralas S, Dorgham A, Granda I, Perpiñá M, Casan P, et al. Análisis de la repercusión de Archivos de Bronconeumología a través del Science Citation Index. Arch Bronconeumol 2001;37:465-70.
3. Fernández E, Plasència A. Contamos contigo. ¿Contamos también con tus citas? Gac Sanit 2002;16:288-90.